

BAB V

KESIMPULAN, IMPLIKASI DAN SARAN

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil temuan penelitian, penulis memperoleh kesimpulan yang dapat diambil dari penelitian terkait analisis perwujudan nilai nasionalisme dalam film Rudy Habibie diantaranya adalah :

1. Sesuai dengan data yang telah didapatkan peneliti, bahwa terdapat indikator nilai nasionalisme dalam film Rudy Habibie meliputi sikap (1) Rela berkorban, (2) Cinta tanah air, (3) Menjunjung tinggi nama bangsa Indonesia, (4) Bangga sebagai warga negara Indonesia, (5) Persatuan dan kesatuan, (6) Berani dan (7) Bekerja keras.

Indikator nilai nasionalisme tersebut dapat dijadikan pedoman dalam bertindak dan bertingkah laku pada kehidupan sehari-hari agar nilai-nilai nasionalisme yang mengalami degradasi dapat meningkat dan masyarakat Indonesia tidak melupakan jati diri bangsa Indonesia karena tergerus oleh zaman. Hal tersebut dilakukan dalam upaya mencegah Indonesia dari ancaman persatuan bangsa atau disintegrasi bangsa.

2. Penanaman nasionalisme melalui media film Rudy Habibie memperoleh berbagai macam manfaat diantaranya adalah : 1) Menjadi sarana untuk mempelajari dan meningkatkan nilai-nilai nasionalisme 2) Mengetahui indikator nilai sikap nasionalisme 3) Memberikan contoh sikap

nasionalisme yang dapat menjadi alat ukur dalam bertingkah laku di kehidupan sehari-hari.

B. Implikasi

Berdasarkan dari hasil penelitian ini menunjukkan bahwa nilai-nilai nasionalisme yang terdapat di dalam film Rudy Habibie dapat membawa dampak bagi kehidupan.

1. Nilai nasionalisme yang terdapat di film tersebut dapat membawa manfaat kepada penonton untuk meningkatkan rasa nasionalisme dan semangat untuk terus mengejar cita-cita seperti yang dicontohkan Rudy Habibie dalam film tersebut.

2. Film dapat menjadi media yang bermanfaat untuk menyalurkan nilai nasionalisme untuk semua kalangan umur yang diharapkan dapat menjadi sebuah pedoman yang diharapkan mampu meningkatkan rasa nasionalisme, menjaga persatuan dan kesatuan bangsa demi mewujudkan integritas bangsa dan negara. Nilai nasionalisme ini mampu direpresentasikan dan diamalkan ke dalam kehidupan masyarakat Indonesia dalam bertingkah laku.

C. Saran

Berdasarkan hasil penelitian dan kesimpulan tersebut, maka saran yang dapat diberikan oleh peneliti yakni :

1) Bagi guru

Guru dapat memberikan media pembelajaran yang lebih variatif agar membuat pembelajaran lebih menarik para siswa. Guru dapat mentransfer ilmu nya tidak hanya lewat buku dan PPT saja tapi juga bisa

melalui film yang berkaitan dengan materi pelajaran yang diajarkan. Selain itu guru dapat mencontohkan sikap cinta tanah air di dalam kelas agar dapat ditiru oleh peserta didik.

2) Bagi Orangtua

Orang tua sebagai Pendidikan pertama bagi anak, dapat menanamkan dan mengembangkan nilai-nilai nasionalisme pada anak sejak dini. Orang tua dapat memberikan perhatian lebih terhadap perkembangan sikap dan perilaku anak, agar kelak memiliki kepribadian yang baik dan berguna bagi agama, negara dan bangsa.

3. Bagi Peneliti

Nilai-nilai nasionalisme diharapkan dapat meningkatkan kesadaran pentingnya nilai-nilai nasionalisme dan menanamkan nilai-nilai nasionalisme di dalam kehidupan sehari-hari yang diharapkan dapat menjaga kesatuan bangsa dan mengurangi resiko disintegrasi bangsa.

